

El Eco de Cartagena

Diario de la Prensa del Reino de Murcia y de la Region de Levante

La fragata-escuela "Presidente Sarmiento"

Al arribar a nuestro tranquilo puerto la fragata de guerra de la Marina Argentina «Presidente Sarmiento» que lleva a su bordo una esplendente y graniosa representación de aquel pueblo laborioso que ha merecido el puesto capital entre las naciones sudamericanas...

Numeroso público ha presenciado la entrada de tan hermoso buque. Desembarco Esta tarde ha desembarcado los jefes, oficiales, guardia marines y demás tripulación...

Un almuerzo En Capitanía General se verificó un almuerzo a las dos de la tarde en honor de los marinos argentinos...

- Extremesas. Huevos al gratia. Langosta à la rusa. Chateaubriand al champiñón. Espárragos salsa mayonesa. Pollo a la broche, patatas glassadas. Jamón a la española. Babá d'Arenberg. Bienenit glacé. Petits Croisés. Fresas del tiempo. Caffé y licores. Chablís Sarracín 1914. Real Medoc. Champepeus Piper Heidsieck Brut Extra 1911.

El acto será amenizado por la banda de Infantería de Marina. Se compone de un capitán de fragata, dos tenientes de navio, siete tenientes de fragata, un alférez de navio, tres ingenieros maquinistas, un médico, un contador de primera clase, un capellán, veintitrés aspirantes del cuerpo de Ingenieros, nueve suboficiales, 65 o'ases, 60 marineros, 89 aprendices y 102 inscritos que hacen un total de 888.

Manda la fragata el capitán de fragata don Julián Fabiet el que lleva a sus órdenes la siguiente oficialidad: Segundo comandante, teniente de navio D. Jorge Siches, y jefe de estudios al de igual empleo D. Pedro Floridor.

Va al mando de la artillería el teniente de fragata don Pedro Pastor; oficial de decreto el de igual empleo don Arturo Billoari; jefe del detall el de igual empleo D. Calixto Oliver; jefe de maniobras, el de igual empleo D. Angel Alasvado; ayudante del jefe de Estudios, el teniente de navio don Modesto Lemroberrri; ayudante del comandante, el de igual empleo D. Miguel Villegas, Jefe de máquinas don Julio Lavilla, D. Joaquín Mateiz y don Juan Logolite.

El homenaje a los héroes Los marinos argentinos recibirán mañana tarde, a las 8, un homenaje de admiración y respeto a los héroes de Santiago y Cavite, depositando sobre el monumento rios y arrojando coronas de flores naturales.

Al acto asistirán los Generales con mando en plaza, Comisiones de todos los cuerpos, Alcalde con comisión de concejales, Comandante de la fragata Sarmiento y Comisión de Jefes y Oficiales de la misma.

Los guardias-marinas argentinos, con a su vez la banda de música del barco, concurrirán igualmente, así como también una Compañía con banda y música de nuestra Infantería de Marina.

Notas características La fragata argentina «Presidente Sarmiento» que ha llegado hoy de Con-

truyó especialmente para escuela en 1893, en Birkenhead (Inglaterra) y desplazó 2850 toneladas. Su estillaría lo constituyen los cañones de 12 centímetros, dos de 16 y otros menores, con tres tubos lanzatorpedos.

Cuatro calderas de distintos tipos dan el vapor necesario para una máquina de 2800 caballos que le imprimen una máxima velocidad de 15 millas.

Su casco de Clipper es de acero forrado en madera y chapas de cobre; tiene de eslora entre perpendiculares 81 metros y en total 87, manga máxima es de 18 metros y su calado medio con carga máxima es de 5.85 m. De puntal 7.50 metros y lanzamiento a proa 4.75 y a popa 2.40.

Los palos son; trinquete que mide 88 metros, el mesana 80 y el lampi que tiene 8.75.

Abordo de este buque pasó revista a los barcos argentinos y extranjeros, S. A. R. la Infanta Isabel acompañando al entonces Presidente de aquella República, Sr. Figueroa Alcorta, en aguas de La Plata en Agosto de 1910.

El buque, que salió de Buenos Aires en Marzo, procede de Gibraltar, Freetown y Dakl y de aquí seguirá su viaje por el Mediterráneo con los guardias marines, tocando en Tolón, Bioerla, Atenas, Constantinopla, Alejandria, Malta, Nápoles y Madera, Rio Janeiro y Buenos Aires.

Su gallarda arboladura recuerda los tiempos románticos de la navegación a vela y ha conservado las bellezas de aquellos buques, en tan rudo contraste con los antistéticos buques de guerra modernos.

De Sociedad

Los que viajan A Lorea, don Ambrosio Bernaldo e hijo.

De Orihuela, del colegio de Padres Jesuitas han venido los niños Justo y Juan Aznar, Luis Mel, de Molina y Juan Manuel Moreno de Guerra.

También ha venido de Orihuela del colegio de Jesús y María la encantadorana niña Florita Aznar Salmerón.

De Melilla ha venido el capitán de Corbeta don Antonio Moreno de Guerra.

De Madrid, D. Santillano Muñoz y Doggio.

A San Fernando, el A. Férez de Navío don Guillermo Calderón.

Marchó a Madrid el Excmo. señor Capitán General del Departamento don Federico Ibáñez, habiéndose encargado del despacho de esta Capitanía el comandante general del Arsenal Excmo. Sr. don José González Quiñero.

Notas varias

En la iglesia de San Diego han contraído matrimonio la bella señorita Josefina López Victoria con don Juan Roca. Nuestra felicitación.

En la iglesia de San Miguel celebró su primera comunión con todas sus compañeras de colegio la angelical niña Amparito Aznar Salmerón y para conmemorar tan feliz fecha sus padres los Sres. de Aznar celebraron ayer la comida de las niñas de las clases gratuítas.

También celebró su primera comunión en el colegio de San Miguel la monja milis Josefina Guisasa. Hija del Comandante de Infantería de Marina don José.

Ha sido nombrado Sacerdote Mayor de Santa María de Gracia don Federico Morúa.

Onomásticos

Mañana celebrarán su fiesta onomástica la señora de Vila, Manzanares, Vera, Giménez y Viuda de Valencis.

Los señores Muñoz Delgado, Soler, Soñé, Dorda, Matérrez, López Guillén, Martínez Miralles, Gironés, Oendra, Martínez Méndez, Gallego, Barthe, Porel, Barthe Pezón, de Haro, Carvajales, Carrilón, Salmerón, Barcet, Garita Aldave, Ocasio, Iglesias, La Rocha, Carranza, Jorquera, Vidal, Blanco, Letang, González Manchón, Oliva, Madrid, Sarón, Lara, Ocho, Martínez, Azuar, Vera, Albaladejo, Suanes, Gómez, Manchón, Lasso, Vich, González Salomón, Pedrero, Ruiz, Díez, Ripoll, Gómez Quiñes, Moreno.

A todos le felicitamos cordialmente así como a cuantos otros llevan tan popular nombre.

Real Club de Regatas

La fiesta de ayer

Con numerosa concurrencia celebró ayer tarde en el Real Club de Regatas una brillante matinee, a la que asistieron las más distinguidas damas cartageneras. Allí estaban las Sras. de Castells, Ferró, García Aldave, Arnaud, Pérez Millá Soler (D. J.), Miño, Aznar, (D. P.), Masot, Guillman, García Verdoy, Wandosell, Portela, Mir, García Parrote, Soler (D. P.), Guimerá, Martínez Doménech, Beltri, y Gómez y las encantadoras señoritas de Buttigieg, Portola, Parró, Aduar, Manchón, Doggio, Martínez Doménech, González, Aldave, Arnaud, Díaz Clemente y Urraga.

La animación no decayó hasta hora avanzada en que terminó tan grata fiesta.

Un valioso premio

El Excmo. Sr. Comandante General del Arsenal, D. José González Quintana, que viene favoreciendo a este Real Club con tantas y tan continuas pruebas de afecto y protección, ha regalado este año para las próximas regatas una magnífica copa de plata, de gran tamaño y valor, que será expuesta en uno de los comercios y que ha despertado entusiasmo entre los aficionados a este sport.

Felicitemos al Club por tan valioso premio que seguramente constituirá uno de los mayores atractivos de la temporada de fiestas náuticas que se está organizando.

Para obsequiar a los marineros argentinos de la fragata «Presidente Sarmiento» con fiesta típicamente española, prepara el Club la celebración de una erupenda verbena, que tendrá lugar el próximo jueves a las diez y media de la noche en el espigón, convenientemente adornado. Asistirá una banda militar y el clásico piano de manubrio y nuestras bellas paisanas vestirán todas el mantón de Manila, habiendo algunas que piensan llevar la mantilla blanca a fin de mostrar a nuestros hermanos de raza toda la garbosidad y obulería de la mejor española.

Ve a resultar una fiesta brillante y típica, y no se habla de otra cosa, desde ayer, en la buena sociedad cartagenera.

Clinica Dental y Laboratorio

Dirigidos por Antonio Badala Médico Odontólogo y Alfredo Ibáñez Director del Laboratorio Enfermedades de la Boca y de las Comarcas de 9 a 6 De 6 a 8 consulta económica para obreros y sus familias Carmen 55, 1.º Izquierda

DESDE MADRID ACTUALIDADES

El secreto del triunfo La nota calicata de la Asamblea de la Prensa Católica de Toledo fué la de la unidad. El venerable cardenal Reig se ha felicitado de la concordia y buena armonia que habian presidido las deliberaciones de la Asamblea...

El mismo día de la sesión de clausura de la Asamblea de Toledo, se celebró en la misma Imperial Ciudad un homenaje al gran escritor galego, se ha mucho fallecido, Maurício Barré, una de las glorias de la Francia contemporánea.

El mayor admero de los que asistieron al acto tienen sus punos y ribetes de modernidad y de modernismo, y algunos claramente han propugnado todo lo que puede quebrantar los principios que son eje de la Historia. Pero he ahí que el sentido del gran Barré era fundamental tradicionalista; él estaba enamorado de la España vieja, de la España gloriosa, de la España de los conquistadores, que fué también la España de los grandes filósofos, de los grandes místicos, de los grandes poetas de los grandes pintores, de los grandes novelistas, Barres amaba a España porque veía en ella como recordaba Ba Bizin, un pueblo para el que no termina todo en la tierra y sus pudo darle que pensó en ganar tierras para salir a mayor número de hombres la ruta del Cielo...

El consejo de guerra Como ultimo asunto de esta cronica rapidísima de la actualidad debe advertirse que las gentes siguen con gran atención pero sin apasionamiento las sesiones del Consejo de guerra que ha de juzgar a los generales Esquivel y Navarro. El Directorio ha tenido que reconocer la necesidad de una advertencia; pero dudando de los mayores del voz el mayor, as es de haber salido de la calle, a la cual es malicia y sustituir a los otros, los problemas de las responsabilidades, problema delicadísimo que sólo se debía ventilar con las garantías de un tribunal de responsabilidad irrevocable, elero y equitativo.

Delante del país pero con jueces al bres de toda mala gestión, se está dando ese proceso. Cuando el tribunal diga su última palabra y pronuncie el fallo justiciero, los dos nos incluiremos delante de él.

Resuelto es el caso de la producción y tacho con que ha procedido el Directorio, dejando a la Justicia expedite camiso para que cumpliera sus deberes.